

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
11 DE ENERO DE 1938

En el sector de Teruel, un pequeño intento de ataque enemigo, con tanques, a una de nuestras posiciones, fué fácilmente rechazado por nuestras tropas, que en otra parte del mismo sector han llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca 11 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Contraste

Los héroes, los mártires
y los rufianes

Ahora que la Impericia, la fagueza o la traición de un jefe indigno, han esterilizado la resistencia heroica de un puñado de valientes, conviene recordar el recuerdo del asedio, defensa y liberación del Alcázar toledano, donde la fortaleza moral y el rango militar insubornable de un jefe, incorporaron a la Historia de España una de sus páginas más sublimes.

Sesenta y ocho días duró la épica defensa.

Para aniquilar a los sitiados se emplearon toda clase de materiales y gran tenacidad: nueve cañones del 15, siete del 10 y cuatro del 7, vomitando su metralla constante contra el soberbio recinto.

Se hicieron sobre los muros sagrados del Alcázar más de diez mil disparos de cañón, 300 de mortero de 50 milímetros, y se lanzaron contra los defensores invencibles más de 3.500 petardos y granadas de mano.

Los aviones arrojaron sobre aquella guarnición irreducible más de 500 bombas de 50 y 100 kilos.

Los frustrados asaltantes en sus cobardes embestidas lanzaron sobre aquellas soledades mitológicas, más de 300 artefactos mortíferos: gases lacrimógenos y bombas fumígenas e incendiarias más la explosión de tres minas con toneladas de dinamita en su carga, que pulverizaron torreones y chimeneas.

Pero los hombres del Alcázar, con sus madres, sus mujeres y sus hijos, en los sótanos lóbregos, tenían un ideal, un heroísmo y un jefe que les condujo a la alegría de la liberación y al disfrute del agradecimiento de la Patria.

En torno al Alcázar apuraron los recursos de la barbarie para rendirlo. Incapaces de abatir a sus defensores por el hierro y por el fuego, apelaron un día desde la Diputación a una llamada telefónica al comandante militar del Alcázar:

—Soy el jefe de las milicias socialistas. Tengo la ciudad en mi poder y si dentro de diez minutos no se ha rendido usted, mandaré fusilar a su hijo, que lo he detenido, y para que vea que es así él mismo le hablará.

A ver, que venga Moscardó! Para que vea que es verdad, él mismo le hablará.

En efecto, el padre oyó a su hijo Luis, que le dice tranquilamente por el aparato:

—Papá, ¿cómo estás?

—Bien, hijo mío!

—No te ocurre nada de particular?

—Que dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde, pero no te preocupes por mí.

—Mira, hijo mío, si es cierto que te van a fusilar, encomienda tu alma a Dios, da un viva a Cristo Rey y otro a España y muere como un héroe y como un mártir.

Adios, hijo mío. Un beso muy fuerte.

—Adios papá, un beso muy fuerte.

A continuación se oye nuevamente la voz del jefe de milicias preguntando:

—¿Qué contesta V.P.? Le doy diez minutos.

El coronel Moscardó pronunció estas palabras:

—Contesto que el Alcázar no se rinde y que me sobran los diez minutos.

He ahí un jefe soldado que penetra en la historia, dejándose en el umbral sacrificado a la patria el caliente destino de su hijo.

Padre que engendró eternidades, pero ¡qué hijo! ¡qué hijo! ¡No me pa-

sa nada de particular. Dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde; pero no te preocupes por mí... ¡Adios, papá! ¡Un beso muy fuerte!.

¡Qué hijo bueno, fuerte, dócil, al terrible destino que su propio padre le depara! ¡Qué hijo! Pesoso de que le notifique a su padre que le van a matar, quiere ahorrarse la pena...

«Pero no te preocupes por mí... ¡Adios, papá! ¡Un beso muy fuerte!».

Y no se rió el jefe y mataron al hijo, ¿por qué?

Por qué? Quizás lo sepa el comandante Vicente Rojo; que merodeaba por la fortaleza y hasta penetró en ella como emisario de los asesinos.

Por entonces era comandante. A la sazón es general.

Y acaba de beber café con un jefe indigno que no supo borrar ni conducir a un puñado de valientes.

No se ha hecho en nuestro concepto sino un relato muy atropellado y extractos de los crímenes innumerables cometidos por la horda.

Y menos aún se ha brindado a la contemplación de la conciencia universal el suceso impío, la hazaña degradante, la bestial venganza de un Estado que apresa a Luis Moscardó Guzmán, hijo de jefe militar enemigo y le asesinó por eso, por ser hijo de un hombre de honor.

Página execrable que define un sistema y deshonra a un régimen.

Pero es un grado insuperable si se contrasta con la conducta observada por el Estado en cuya gloria el Alcázar fué invicto.

El jefe del gobierno que autorizaba la conminación al coronel Moscardó y decretaba el martirio y la muerte de su hijo Luis, el jefe de ese gobierno también tenía un hijo, cayó prisionero por aquellos días de los Ejércitos de Franco.

Y a este hijo de un hombre que encarnaba la suprema voluntad de desencadenar contra nosotros todas las bajezas y todas las traiciones y todos los crímenes, para exterminarnos, a ese hijo de un hombre abyecto y aborrecible, no se le infligió castigo alguno.

Porque nosotros sublevados en fortalecimiento de la ley y salvaguardia de la civilización, no rendimos las armas frente a los asesinos en el ejercicio antijurídico, antimoral y antihumano que impulsan, realizan y recompensan los hombres de Barcelona, ilíquidadores cínicos de una república de rufianes.

En San Rafael

Con asistencia de gran número de fieles dió comienzo ayer tarde en la iglesia de San Rafael el solemne triduo que al Custodio de Córdoba, dedicado varios devotos para impetrar el pronto y definitivo triunfo de las armas nacionales.

El templo luce las galas de las grandes solemnidades y se hallaba profusamente iluminado.

Concurrieron la mayoría de los miembros de la Directiva de la Hermandad, presididos por el hermano mayor, don Pedro Barbudo.

Expuesto S. D. M. se rezó la estación mayor y el Santo Rosario, cantándose la letanía.

Se leyeron las excelencias del Santo Arcángel y las preces a los Santos Mártires y a nuestra Compañera la Virgen de la Fuensanta, terminándose con la bendición y reserva del Santísimo.

Mañana es el último día.

NUESTRO TELEFONO ES EL
8-6-1-4

Enseñanzas históricas

No habrá historia, en la historia de la Humanidad que, como la de España, ostente más enseñanzas.

País privilegiado, fué siempre objetivo de codicias. Codicias de fuera y codicias de dentro. A lo largo de sus muchos años, ¡vieja madre de tantos pueblos! Aparecen múltiples conatos de invasión. En sus rotundos e históricos desastres, nuestra triunfal Reconquista debe aprender y confiar.

Aprender, porque las enseñanzas son muchas. Poco importa el triunfo de la paz, ganada a costa de sangre al pie de las trincheras, si esta paz no se aprovecha para sostener unida y en alto la Patria conquistada. Esta es la gran enseñanza que nuestro Caudillo recoge de la Historia; conocedor de ella, orgulloso puede mantener al mundo entero que la paz que el consigue con sus soldados, es la ejecutoriada más elocuente de un pueblo entusiasmado de su grandeza, llevados por los caminos de la prosperidad y felicidad.

Un día, allá en los albores del diez y nueve siglo, se levantan nuestros padres en pie de guerra contra el invasor francés; como sus descendientes en esta gesta, son ellos también generosos en derramar sangre y derruchar vidas en defensa de la libertad patria. Y mientras aquellas gloriosas vanguardias, con un solo pensamiento y un solo ideal se bate con el enemigo napoleónico hasta destruirlo, en las alturas y reducidos de la retaguardia el espíritu de la Enciclopedia, liberal, materialista, exótico, se va filtrando poco a poco hasta echar raíces en el pensamiento decalido y el corazón cansado de los españoles.

Los mártires de aquella guerra por la Independencia podían haberse levantado justamente contra aquellos que no supieron aprovechar su sangre y sus vidas.

Ahora no puede ocurrir en el occidente. La Historia patria nos muestra esta enseñanza. Nuestro Generalísimo bien lo sabe. He aquí porqué mientras dirige y ordena los movimientos tácticos, que llevan la victoria a nuestros soldados en los frentes de combate, se afana y trabaja, con el entusiasmo y cariño, del que lleva sobre sí todo el mando de un pueblo, que en masa le aclama por Caudillo, para que el espíritu del más recto Catolicismo impere en la legislación, en la cultura, en la enseñanza, para que la nueva España se fundamente sobre los sólidos sillares, que un día la hicieron imperio de dos mundos.

Al esfuerzo de una heroica vanguardia, corresponde el esfuerzo de una retaguardia laboriosa, sacrificada, patriótica. Y así es. Con las armas ganaremos la paz, y con el triunfo de la paz vendrá el triunfo solemne y total de una España grande, católica y tradicional con un Caudillo a la cabeza, que con el brazo en alto, señalará los días de gloria imperial, que la Providencia, le tiene reservados.

A. GLOP.

Fuente Obejuna ANIVERSARIO

En el convento de los RR.PP. Franciscanos se ha celebrado un solemne Júbilo por el alma de la bondadosa y distinguida señorita doña Manuela Rivera Delgado.

Como las dotes de la difunta eran muy apreciadas por sus numerosas y distinguidas amistades, el acto se vió muy concurrido, poniéndose de manifiesto las simpatías de que goza la familia Rivera Delgado en esta villa.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a sus desconsolados hermanos don Francisco Rivera Delgado, abogado-procurador, y don Tomás, corresponsal de prensa; hermano político don Eliseo Rodríguez Cebzas, sobrinos, tíos y demás distinguida familia, y a los lectores pedimos una oración. D. E. P.

SAMOT AREVIR.

M. CABALLERO Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica, de
Braulio Leportilla n.º 6, a
GONGORA, N.º 13.

La charla del general

Comenzó diciendo anoche:

Hace bastante tiempo, creo que fué hacia mediados de Octubre, mejor dicho en mi charla del 17 de dicho mes, hablé de Antonio Jaén Morente, ex gobernador civil de Málaga, incendiario, por inducción, de iglesias y conventos, que había sido nombrado por el «Gobierno» rojo nada menos que ministro plenipotenciario en el Extremo Oriente.

Los buenos filipinos, que sienten por encima de todo, el amor a España, vieron en él nada más que a un representante de la Madre Patria. Le proporcionaron un banquete y el doctor don Rafael Palma pronunció un discurso diciendo que allí no iban a obsequiar a un representante rojo o blanco, pues ellos no se metían en la política de España.

Esto fué el primer jarro de agua fría que recibió Jaén, quien a los pocos días acudió a una solemnidad oficial en el día de la Fiesta de la Raza, en que se celebraba un homenaje a Suárez de Anda y Salazar y a Rizal; actos en los que Jaén pronunció un discurso atacando a España y censuró la política de aquel tiempo.

Esto, como es natural, causó pésima impresión entre los asistentes y así al siguiente día, al celebrarse el acto del Plato Ualco, donde se recaudaban fondos que son enviados al Generalísimo Franco, hubo su correspondiente discurso, que es costumbre pronuncie una persona designada en el acto. Esta vez fué don Alfredo Chicote, ilustre personalidad de Manila, que pronunció santísimas palabras combatiendo a la masonería y a los países que se dejan influir por ella.

Había después del cariño inmenso que sienten todos los filipinos por España y destacó las palabras incongruentes del representante de los rojos, el Jaén Morente, censurándolas como mercedía.

Refiere el General otro incidente ocurrido en un café, en el que se hablaba de la charla que él había pronunciado para América, días antes, y como un individuo de un grupo de asalariados de Jaén Morente se atrevió a provocar a quien hablaba de la charla en tonos elogiosos.

El asaltado le dijo: «Mira, puedes decirle a tu cónsul de la canalla marxista que es un indigno y que ya le conocemos por la charla del general Quijano, que dice siempre la verdad».

Andando a las manifestaciones de los corresponsales de guerra, que atestiguan cómo sigue hablando en la capital turolense un grupo de patriotas que se defienden, resistiendo, encomia su valor que contrasta con la cobardía del jefe que intentó rendir la plaza a los dos días, sin un solo tiro; lo que evitó un enérgico telegrama del general Franco.

Tesoros robados y perdidos

París.—La embajada roja en París adorna actualmente algunos de sus salones con las hojas de libros corales que orladas de preciosas miniaturas del siglo XV, son productos de robos oficiales perpetrados en la colección Lázaro Galdeano, de Madrid.

Esos ejemplares como casi todos los libros de valor del mencionado coleccionista, así como otros objetos todos ellos—cuerpo del mismo delito se amparan hoy y bajo la custodia de Osorio y Gallardo.

También han ido a parar a la embajada los objetos que constituyen el llamado tesoro de Santander Asturias desembarcado del «Vauve Weywa» y ya trasladado desde el Havre.

Los rojos calculan su valor en unos siete mil millones de pesetas.

No es necesario añadir, porque se advina, que cuantos objetos sean deteriorables, habrán de sufrir necesariamente las consecuencias de su descuidada instalación y bárbaro amontonamiento en los sótanos de la embajada.

SOMBREROS DE CANAL

de fieltro para sacerdotes, a 15, 20 y 25 pesetas uno.
Casa Diego Ruiz.—Calle de Gondomar, 12.
Teléfono, 1034.—Córdoba.

Discurso de Hitler

Berlin.—Ayer Hitler recibió al cuerpo diplomático y pronunció un discurso cuyos párrafos esenciales son estos:

Nosotros queremos dar al pueblo la felicidad de vivir en un espíritu de humanidad y de fraternidad. Queremos fortalecer a los débiles, concediéndoles de todo corazón nuestra mantención y nuestra asistencia, y queremos dar por otro lado nuestro apoyo total a todo espíritu de emprendimiento, a toda sana iniciativa capaz de aumentar el bienestar material y moral de todos los pueblos. En este mismo estado de espíritu deseamos regular nuestras relaciones con el extranjero.

Nosotros creemos que las misiones que la Providencia reserva a la comunidad de los pueblos deben ser reguladas en este espíritu. Por esta razón estamos dispuestos a colaborar, con plena confianza, con todas las naciones y Estados que participen de la misma idea que nosotros, y esperamos llegar lo más breve posible a resultados efectivos.

Esta es también la razón por la cual el pueblo alemán preferirá siempre un trabajo pacífico y realmente constructivo, a toda lucha que no tenga por fin sino destruir las fuerzas vitales de los pueblos.

Una explosión en Madrid

Londres.—A consecuencia de una explosión que se registró ayer en Madrid, resultaron muertas 100 personas.

Ocho grupos de casas quedaron completamente destruidos. Se ignora todavía el origen de la catástrofe.

Los laboristas

Llegaron a Madrid los laboristas y tuvieron que permanecer durante largo rato resguardados para esquivar el violento bombardeo que la artillería nacional había iniciado en aquel momento.

Después Mijas obsequió a los visitantes, que no podían disimular su miedo cuando se produjo la tremenda explosión—cuyas causas son hasta ahora desconocidas—que causó el derribo de una manzana de casas y un centenar de muertos entre los milicianos marxistas.

Fuó en el Metro

Parece que la explosión ocurrió en el Metro, donde tenían almacenados explosivos.

La explosión ocurrió cuando pasaba un tren y esto aumentó el número de muertos y heridos.

LA JUSTICIA EN GERONA

París.—Es muy curiosa la situación actual de los servicios de justicia en la ciudad de Gerona.

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo no puede reunirse por falta de vocales, pues no hay en la ciudad abogados que reúnan condiciones para integrar dicho Tribunal, ni tampoco funcionarios con el título de letrados.

Todos los que había en condiciones para ello han sido fusilados o han escapado del fusilamiento huyendo de aquel paraiso.

El nombramiento de presidente de la Audiencia de Gerona hecho a favor del jefe de Acción Catalana de aquella capital, Luis Franqueza Pelu ha puesto en situación aún más difícil al tribunal provincial de lo contencioso administrativo, puesto que se ve privado de dicho elemento muy propio para un ambiente de independencia judicial, al estilo marxista, aunque a la vez pone en situación de privilegio para ejercer su profesión al padre del flamenco presidente el abogado Joaquín Franqueza ya que fuera de estos dos no quedan en Gerona más abogados en ejercicio.

SE ARRIENDA

En Almodóvar del Río, casa amueblada moderna, siete alcobas, cuarto de baño, hall, comedor, salón y hermoso jardín. Situada frente a la estación.

También se venden varias jaulas para encajonar toros.
Razón: Calle de Sevilla, 13.—Córdoba.
104

La intervención rusa en la España roja

Una de las muchas personas que escapan del terror rojo desatado en toda la zona que todavía domina los republicanos marxistas, nos proporciona curiosa y fehaciente información, en virtud de la cual podemos darnos cuenta del alcance de la intervención rusa en favor de aquellos, hasta tal punto que las personas que no están atacadas de la fiebre bolchevique, se preguntan si aquello no es ya una colonia rusa.

La mayor parte de estas noticias se refieren a Cataluña, y, singularmente, a Barcelona.

En Barcelona, en la plaza de Cataluña, donde el Partido Socialista Unificado se ha instalado en el antiguo Hotel Colón, se ostentan, en la fachada de éste, enormes carteles con las efigies de Lenin y Stalin.

Igual ocurre en el antiguo Círculo Ecuator, en el Paseo de Gracia, convertido en «Casa Carlos Marx» y Cuartel General de los marxistas de Cataluña, verdadera fortaleza y que sufrió el asedio de la FAI en los sangrientos sucesos de Mayo último.

Tanto en ambos edificios como en muchísimos otros del Paseo de Gracia, de la Diagonal y principales calles de Barcelona, donde se han ido instalando magníficamente, con muebles, lámparas y alfombras, procedentes de robos y saqueos, una serie de centros y representaciones de los sindicatos marxistas, no ondean otras banderas que la roja con la hoz y el martillo, que va ahogando a las rojas y negras de la FAI, que se lanzaron los primeros a ocupar las aristocráticas barricadas.

Carteles y más carteles, que se renuevan sin cesar, ocupan fachadas, valles y cartelerías; de cada tres, uno es de propaganda soviética, gráficos de incremento de la producción de maquinaria en Rusia; representantes de la extensión de la enseñanza en Rusia; de la producción agrícola, en Rusia; de la creación de hospitales en Rusia; del aumento de la potencialidad del ejército soviético... y siempre la U. R. S. S. como modelo a imitar.

Recientemente se ha celebrado un homenaje a la U. R. S. S. y en 24 horas aparecieron todos los locales de oficinas del Estado materialmente forrados de carteles de propaganda de dicho homenaje, y se recogieron las firmas de los empleados, como si fuesen las de entrada de la oficina, sin preguntarles siquiera si la querían estampar.

Era un homenaje «voluntario» y tenían que recogerse millares de firmas, para que apareciera como un plebiscito favorable a la U. R. S. S.

Los departamentos ministeriales de la Generalidad, tienen todos ellos sus asesores llegados de Rusia, que dirigen y controlan la vida de Cataluña.

AUXILIO SOCIAL

AVISO A LAS ENFERMERAS SOCIALES

Se ruega a todas las camaradas enfermeras sociales que estén dispuestas a prestar servicio acudan a las Oficinas de Auxilio Social, Gran Capitán, 40; el próximo viernes 14 del actual a las doce en punto para un asunto de gran interés.

La Delegada local de Auxilio Social

CORREOS

Caja Postal de Ahorros

AVISO IMPORTANTE

Ordenado por la Dirección de Correos la recogida de sellos de CINCO CÉNTIMOS para volantes de Ahorros de la Caja Postal, se concede al público un plazo de DIEZ días para la presentación de estos efectos en las oficinas de Correos, en unión de las cartillas respectivas, para acreditar su importe en las mismas, previniendo que expirado dicho plazo quedarán nulos y sin ningún valor los que no tengan una sobre carga especial que autorizará dicha Dirección.

Córdoba 11 de Enero de 1938.—El Año Triunfal.—El Administrador principal, J. MORENO.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 13. San Gumerio. Sando. La misa es de la octava de la Epifanía, con credo. El Prefacio y lo demás es de la octava. Doble mayor. Blanco.

JUBILEO

Jubiloo circular de las 40 Horas. En la Encarnación.

San Hipólito.—Del 8 al 16 solemne novena en honor de la Sagrada Familia a quien la dedica la Asociación Católica de Padres de Familia y Madres Cristianas. A las 9, exposición y misa con cánticos. A las 10, bendición y reserva. Por la tarde, a las 6'30, los ejercicios de la novena, con manifiesto, meditación, cánticos y sermón que predicará el R. P. Eduardo Roldán, S. J., y los tres últimos el R. P. Luis Martínez de la Torre, S. J., superior de la residencia.

San Rafael.—Misma tercer día del triduo de rogativas a San Rafael, a las 6 de la tarde.

Normas sobre el Servicio Social de la Mujer

III

Las mujeres que en la fecha de publicación del Decreto (11 de Octubre de 1937) se encontrasen cumpliendo servicios en instituciones sociales o de ayuda al combatiente, sin alcanzar un plazo de seis meses, tendrán derecho a una bonificación de tiempo en el «Servicio Social», igual al período de tiempo que desarrollaron esos trabajos, pero bien entendido que esa bonificación no será nunca superior a tres meses.

Las mujeres que comenzaron a prestar servicios en instituciones sociales o de ayuda al combatiente, después del 11 de Octubre de 1937, tendrán derecho a una reducción del servicio equivalente al tiempo que lleven trabajando, sin que en ningún caso sea superior a dos meses, aunque hayan trabajado más en las citadas instituciones.

Excepcionalmente, quien entre las fechas de 11 de Octubre de 1937 y 1.º de Marzo de 1938, haya trabajado durante cuatro meses, y precisamente distribuidos en la siguiente forma: dos meses o más en alguna institución de carácter social y otros dos meses o más en alguna institución de ayuda al combatiente, tendrán derecho a una reducción de cuatro meses, es decir, que solo tendrá que hacer dos meses de servicio.

Los certificados que se acompañen a la instancia solicitando prestar el Servicio Social, tendrán que estar firmados por los jefes de las instituciones en cualquiera de los casos citados en los dos últimos párrafos, indicándose en ellos los días de trabajo y fecha en que comenzó, que fué con carácter gratuito y las horas diarias de jornada.

Las instancias de cualquier obrera o empleada, tanto pública como privada, tienen que llevar el V.º B.º del jefe de la dependencia en que trabaja.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 607. Aproximaciones 606 y 608.

Gobierno Civil

COMITE PROVINCIAL ANTITUBERCULOSO

Para el Sanatorio Enfermería. Relación de donantes:

Suma anterior, 214 060'30 pesetas. Ayuntamiento y vecinos del Campo, 381 65 pesetas.

Alcalde de Bujalance, 100. Don Rafael Navarro Ceballos, 50. Don Hipólito de Quirós, 200. Vecinos de Bujalance, 1.195 75. Banco Español de Crédito, 500. Don Vicente Mármo, 7. Ayuntamiento de La Rambla, 500. Alcalde de La Rambla, 50. Constructora de Maquinaria Eléctrica, 150.

Personal de Oficinas del Socorro Pro-Ciegos, 299 50.

Don Fernando González de Canales, 40.

Suma hasta la fecha, 217 534 20.

Productos del campo en 1937

La producción total del trigo, de la cebada, de la avena, del centeno ha aumentado entre un 41 y un 106 por 100. La producción unitaria por hectárea ha sido también superior al promedio de los diez últimos años. Todo ello debido a la sensible mejora introducida en los sistemas de cultivo.

Los resultados de esta obra magnífica llevada a cabo por el General Franco, son las siguientes: Después de haber cubierto todas las necesidades nacionales, han quedado disponibles todavía: 800.000 toneladas de trigo, 160.000 de azúcar, 200.000 toneladas y 45.000 toneladas de tocino. Con respecto a los demás cereales, harinas, legumbres, conservas de frutas, etc. la producción es también superior en mucho al consumo nacional.

Gracias a este fenómeno se han mantenido los precios anteriores a la guerra en todos los artículos y se ha podido alimentar perfectamente a todos los habitantes de las provincias liberadas.

A mayor abastecimiento, esta superproducción permite el intercambio de productos con el extranjero y el aprovisionamiento, cuando sea necesario, de las zonas hambrientas que se van arrancando por las tropas nacionales al dominio moscovita.

GOBIERNO MILITAR

ESTADO MAYOR ANUNCIO

Por orden del Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, queda prohibida la salida de pieles curtidas o sin curtir, sin que previamente sea autorizada por dicha autoridad, de quien se solicitará el oportuno permiso directamente, especificando remitente y su domicilio, entidad o particular a quien se dirige, punto a que se hace el envío y clase y cantidad del mismo.

Córdoba 7 de Enero de 1938.—El Año Triunfal.—De orden de S. E., el Comandante Jefe de E. M.

Información por Radio

Roba a sus obreros

Santander.—El gobernador civil ha impuesto una multa de 6 000 pesetas a José Bilbao Acarra, por rebajar en una peseta y 25 céntimos, los jornales diarios de los obreros que trabajan en una cantera de su propiedad en el pueblo de Revilla de Camargo.

Al aplicar esta sanción el gobernador civil ha hecho público que no tolerará que se soslaye el espíritu de la revolución triunfante, que es de justicia social y protección a los humildes según manifestaciones explícitas y categóricas de su excelencia el Generalísimo.

La navegación en Baleares

Paima de Mallorca.—El sábado por la tarde salió para Londres el barco mercante inglés «Merland», con 200 toneladas de almendras.

Se espera la llegada del barco de la misma nacionalidad, Portador, procedente de pasajes, en servicio regular de cabotaje.

Ambos barcos pertenecen a la Compañía Guerris Lines de Londres. Se halla fondeado en esta bahía el acorazado inglés «Neod».

Niños repatriados

San Sebastián.—Han llegado a Irún 500 niños vascos, repatriados de Inglaterra, merced a la gestión personal de nuestro Generalísimo Franco.

Venían acompañados de las Hermanas de la Caridad y a su llegada al puente internacional de Irún, fueron recibidos por Hermanas de la Caridad, enfermeras y señoritas de F. E. F., quienes les sirvieron un desayuno.

Acto seguido salieron en dirección de Bilbao.

Todos los niños demostraban su emoción y gran respeto, cantando los himnos nacionales y de milicias, brazo en alto.

Académico

San Sebastián.—El lunes por la tarde de paso para Londres, detúvose en ésta el académico de la Historia don Vicente Castañeda.

Visitó la Exposición de fotografías de Adolfo Armán, sobre el sitio de Oviedo, en la Subdelegación de Prensa y Propaganda del Estado, siendo recibido y acompañado por el subdelegado don Tomás Borrás.

El ilustre visitante quedó admirado del valor e interés de la Exposición.

Actos de desagravio

Bilbao.—El domingo se celebró en Sestao el día de Reparación y penitencia por los sacrilegios cometidos por los rojos separatistas, prosiguiendo la labor de la etapa emprendida por la subdelegación del Estado para prensa y propaganda.

Presidieron las autoridades locales y tuvo lugar en la Iglesia parroquial la Hora Santa, predicando el Padre Cabana.

A las seis de la tarde tuvo lugar un Via-Crucis, predicando dicho sacerdote.

A la salida de ambos actos se vitorea con entusiasmo a España y al Caudillo.

La embajada china

Tokio.—Todo el personal de la embajada china, tiene ya preparado su equipaje para abandonar el territorio japonés.

Esta medida se interpreta en los medios políticos como el indicio de la inmediata declaración de la guerra a China, por parte del Japón.

Infantes

Sevilla.—El día 20 embarcarán en Gibraltar, con rumbo a Nápoles, los infantes doña Luisa, don Carlos y doña Esperanza. Van a asistir al bautismo del primer hijo varón de don Juan de Borbón.

Balompíe

Sevilla.—Han llegado los jugadores de la selección nacional después de haber jugado varios partidos en Cádiz, Málaga y Granada.

Ahora descansarán en Alcalá de Guadaíra y el día 16 jugarán en Sevilla un partido a beneficio del Ejército. Para todos los trabajos que requiere su organización se han ofrecido los obreros de las fábricas militares.

La Selección nacional que jugará en dicho partido contra otra del Sevilla, estará integrada por Elizaguirre, Ciraco, Quiróces, Germán, Elidoro, Pifia, Agusín, Campanal, Errelita y Vazquez.

Después de este partido se hará la selección definitiva que se ha de jugar el día 30 en Lisboa, contra el equipo nacional portugués.

Maniobra

París.—El ministro del Interior ha lanzado una especie, para intimidar a los patronos con un falso descubrimiento de los autores de un complot terrorista.

De Teruel

Las noticias que se reciben de Teruel, hablan de algunos puntos que resisten.

Se van conociendo detalles trágicos, a medida que llegan los evadidos. La mayor parte de los edificios de Teruel que tenían condiciones de defensa han sido dinamitados.

El Gran Casino, convertido en Hospital, fué volado y con él los heridos, religiosas y enfermeras.

El segundo edificio volado fué el Banco de España, en donde estaba situada la radio.

Se fugaron viniendo a nuestros campos los que estaban en el Hotel Aragón, saliendo por los tejados, camino viejo y a una huerta, pasándose a nuestro campo por los parapetos de la estación.

Entre estos evadidos venía un ficha de 14 años que traía en brazos a un hermano suyo de 8, que murió de frío. Hacía pocos días que los rojos mataron a su padre.

El chico se llama Vicente Sarriá.

Doctoral

Bidajoz.—Ha fallecido don Tirso Lozano y Rubio, Doctoral de esta S. I. C., Provisor del Obispado y Presidente del Consejo de administración del Monte de Piedad.

Fernández Cuesta

Zaragoza.—El secretario nacional de Fet, don Raimundo Fernández Cuesta, acompañado del jefe territorial Jesús Muro y las autoridades de Fet y de la Jons de Zaragoza, ha continuado su visita a los centros, secciones, servicios e instituciones de dicha entidad.

Ha visitado igualmente los comedores de «Auxilio Social» y el Hogar José Antonio.

Fernández Cuesta se mostró satisfechísimo por la formidable organización que ha inspeccionado.

Seguidamente emprendió el viaje de regreso a Salamanca.

Los francos

Anteayer se cotizaron los francos con relación a la libra esterlina a 147'63 y ayer tuvieron una baja de casi diez céntimos, pues para adquirir una libra hacían falta 157'47 francos.

Concierto

Burgos.—El orfeón burgales y su orquesta de cuerda dedicó ayer tarde uno de sus más escogidos conciertos a los soldados del Hospital Militar.

El coronel director, en nombre de los hospitalizados, agradeció al maestro Sr. Bayen la artística visita, que proporcionó a los soldados unas horas agradables.

El alcalde de Teruel

Zaragoza.—Ha llegado a Zaragoza el alcalde de la heroica ciudad de Teruel, don Francisco Maicas, con varios vecinos evadidos de aquella capital, los cuales han recibido numerosas visitas y ofrecimientos muy valiosos.

El alcalde de Zaragoza don Antonio Parellada ha visitado a su compañero de Teruel y se le ofreció incondicionalmente.

También el alcalde de Zaragoza ha dispuesto que todos los evadidos de Teruel, llegados a la capital aragonesa, sean declarados huéspedes de honor de la ciudad por el tiempo que permanezcan en la misma.

Los de Andorra

Perpiñán.—Se verificaron las elecciones para la renovación del consejo de los Valles de Andorra.

Fueron elegidos sin competidores, dos por cada parroquia.

Los elegidos son apolíticos y han declarado querer «continuar rigurosamente la política tradicional de Andorra, basada en el respeto de los derechos de Francia y del príncipe Mgr. Guittart, Obispo de Urgel», actualmente refugiado en Italia.

Tesoro artístico

San Sebastián.—La Academia de Bellas Artes se ocupó ayer del tesoro artístico español y acordó que para su reconstrucción en cuanto sea posible, intervengan las Academias de la Lengua y de la Historia, para lo que afecta a monumentos, lápidas e inscripciones.

Diec una radio roja

Ayer dijo una radio roja que lo de Teruel había sido la primera derrota sufrida por las tropas nacionales.

La vida en Francia

París.—Continúa la campaña de huelgas y agitación, que caracteriza al Frente Popular.

En Bayona se declararon en huelga ayer los 450 obreros de una panadería.

Los albañiles hicieron lo mismo y se repartieron en grupos para evitar que otros trabajaran.

El Pontífice

Roma.—Se reunió la Sagrada Congregación de ritos que presidió el Papa.

Se trató del reconocimiento de las altas virtudes de la R. M. María Torres Acosta, fundadora del Instituto, fallecida en Madrid en 1887.

El Papa después de que deliberó la Congregación dijo que se reservaba antes de tomar una decisión.

Jesuíta

Málaga.—Se halla en esta el R. P. Berganza, prevaricario de la misión de las islas Carolinas y Marianas.

Maniobras navales

Londres.—El ejército inglés va a realizar en la presente semana importantes maniobras terrestres y navales en su base de Singapo e.

En dichas maniobras tomarán parte 10 000 hombres, 25 buques de guerra y más de 300 aviones.

Motin en un barco

Marsella.—Son ciertas las noticias relativas al motín habido a bordo del buque francés «Guaraja», que naufragó cerca de Almería.

Los tripulantes amotinados hirieron de gravedad al capitán y al maquinista del barco, lo que determinó la catástrofe que sufrió el buque.

A bordo iban elementos de las brigadas internacionales para un puerto de la España roja.

Los laboristas

Londres.—Los nueve laboristas que han ido a Madrid han recibido de las autoridades de la Villa del Oso y del Madroño el encargo de solicitar del Gobierno inglés que abandone su política de no intervención.

Araquistain, preso

Barcelona.—Por orden del ministro de la Gobernación rojo, ha sido detenido Luis Araquistain, por manejos contra el gobierno Negri.

Complot

París.—Se ha descubierto un complot contra el gobierno republicano de Madrid, Barcelona y Valencia.

Hay numerosas personas detenidas.

La No Intervención

Londres.—El Subcomité de la No Intervención se reunió, no habiéndose dado referencia de lo tratado.

Se sabe que costará 5 000 libras esterlinas la organización de las comisiones encargadas de la retirada de voluntarios.

Han sido designados expertos para los problemas de víveres y sanidad, en la retirada.

La proposición británica de reanudación del control, retirada de voluntarios y concesión de beligerancia, fué aprobada en términos generales y principios.

Ahora se ocupará el Subcomité de la organización de las comisiones que han de ir a España.

De Sociedad

Mañana son los días de doña Guerminda Mata de Castany.

—Se halla en Córdoba el Conde de Artaza.

Círculo de Labradores, Industriales y Comerciantes CITACION

En cumplimiento de lo que dispone el Artículo 39 de nuestro Reglamento se convoca a los señores socios a la Junta General Ordinaria que se celebrará el Domingo 16 del corriente en el domicilio social a las cuatro de la tarde en primera citación y a las cuatro y media en segunda, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la última Junta General.
 - 2.º Lectura del Balance e Inventario del ejercicio terminado.
 - 3.º Lectura de la Memoria.
 - 4.º Propuesta de la Junta Directiva sobre obligaciones a amortizar en el presente año.
 - 5.º Elección de Junta Directiva.
- Lo que se pone en conocimiento de los señores socios, rogándole su puntual asistencia.

Córdoba a 12 de Enero de 1938.—El Secretario, FRANCISCO REDONDO.

Magisterio

ESCUELA

Doña Aurelia Mier solicita servir escuela en la provincia de Santander.

CASANA BENTISTA

Marqués de Bell, 8, CORDOBA

Contribución Industrial

VOLUMEN DE VENTAS Y OPERACIONES REFERENTES AL EJERCICIO DE 1937

CIRCULAR

De conformidad con lo preceptado en la Circular de 11 de Diciembre de 1928 y en su relación con la 20 de Diciembre de 1927 en su párrafo primero ambas de la Dirección General de Rentas Públicas, esta Administración de Rentas Públicas requiere a todos los contribuyentes obligados a llevar el Libro de Ventas u Operaciones, para que dentro del actual mes de Enero presenten los de la capital en la Administración de Rentas de esta Delegación y en la Alcaldía respectiva los de los pueblos, una declaración jurada del importe de las ventas u operaciones realizadas en sus negocios industriales y mercantiles, en vista de los datos que arroje sus respectivos libros en 31 de Diciembre. En la inteligencia, de que los contribuyentes sujetos a la mencionada obligación que dejaren incumplida o no presentasen sus respectivas declaraciones en el plazo marcado, quedarán incurso en la multa de 25 a 500 pesetas, sin perjuicio de exigir la responsabilidad que proceda si resultase demostrada.

Quedan exceptuados de tales obligaciones, entre otros, los contribuyentes que a virtud del D. de 30 de Abril de 1932 estén sujetos a la Contribución sobre Utilidades de la riqueza Mobiliaria, epígrafe O), núm. 2.º de su tarifa 11.

Córdoba 10 de Enero de 1938.—El Administrador de Rentas Públicas.

Noticias

EL TIEMPO

En las 24 horas últimas la temperatura máxima a la sombra 15 2; ídem mínima a la sombra 8 4; agua de lluvia en milímetros 6 4.

Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en mm. 759 5 temperatura a la sombra 10 0; humedad relativa, 92 %; fuerza del viento ventolina.

EXCEDENCIA

Se ha concedido la excedencia al cartero urbano de la Admon. de Córdoba, don Angel Vicente Cassa.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Antonio Luque Alonso, de 14 años, luxación del codo izquierdo con fractura de la epitróclea; Pilar Luque Moreno, de 15, contusión en el muslo derecho; Juan Ruiz Aragonés, de 31, contusión en la región glútea, y Emilio Alcalá Pineda, de 39, alcoholismo agudo.

Delegación Provincial de Trabajo de Córdoba

Se pone en conocimiento de los patronos agrícolas de esta provincia, que deseen contratar obreros procedentes de la provincia de Badajoz, para atender a las necesidades de su explotación, que pueden dirigirse directamente a los respectivos Alcaldes o Presidentes de las Oficinas o Registros de Colocación Obrera, de los Ayuntamientos siguientes:

Obreros en paro completo: Acahuatl, 10; Badajoz, 331; Higuera de Vargas, 110; Jerez de los Caballeros, 42; Valle de Matamoros, 75; Villafraanca de los Barros, 149; Z. Linares, 40; Valverde de Legarés, 42.

Ayuntamiento de Córdoba

El mozo Andrés Luna Luque, hijo de Miguel y de Afonsa, nacido en Ferran Núñez, el día 6 de Octubre de 1919, deberá comparecer en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para enterarse de un asunto de su mayor interés.

Igualmente deberá comparecer en referido negociado, el mozo natural de Carcabuey, Antonio Luque Luque, hijo de Manuel y de Antonia, nacido en 21 de Septiembre de 1919, para notificarle igualmente noticias de su interés.

Así mismo deberá presentarse en citada dependencia, Eduardo Villamor Ruiz, para notificarle un asunto de gran urgencia.

Al propio tiempo se interesa la presentación del mozo Rafael Sánchez Morales, hijo de José y Dolores, natural de Carcabuey, para asuntos de Quintas.

Suscribanse

al «DEFENSOR»

Ambrosio de Morales núm. 9

¡¡ Ya está a la venta !!
ELIXIR ESTOMACAL
SALZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección Provisional: San Bartolomé, 1, San Sebastián.

Fotografía Montilla

Exposición de «Foto-Temas», Fotos Glass y Orlas de niños

LAS FOTOS MAS MODERNAS
Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detall:
FARRÉ GALDÓS, 9

Teléfono 1-622

Almacenes:
DOCE DE ESTERIL